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Crea-SP realiza força-tarefa nas 
regiões de Campinas e Americana  

Prefeito inaugura novo piso de alto 
rendimento da quadra do ginásio 

poliesportivo do Furno

Abertas as inscrições para 
escolha da Rainha da Expo 

Artur 2022

Secretário estadual de Logística e Transportes visita obras 
da antiga vicinal Itapira x Guaçu

Na tarde da última quin-
ta-feira, 22, o prefeito Toni-
nho Bellini e o vice-prefeito 
Mário da Fonseca receberam 
o secretário estadual de Lo-
gística e Transportes, João 
Octaviano Neto, para uma 
visita técnica às obras da Ro-
dovia SPI-177/342 – a antiga 
vicinal entre Itapira e Mogi 
Guaçu. O prefeito de Mogi 
Guaçu, Rodrigo Falsetti, tam-
bém esteve presente.

O serviço foi iniciado em 
junho do ano passado e tem 
previsão de conclusão em 24 
meses. “Desde que a obra foi 
iniciada temos acompanhado 
o trabalho e podemos afirmar 
que as melhorias estão im-
pactando de maneira muito 
positiva a vida de todos que 
transitam pelo local. Essa 
rodovia estava com trechos 
muito perigosos e deterio-
rados e oferecia muitos ris-
cos aos motoristas”, disse o 
prefeito Toninho Bellini ao 
secretário estadual.
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Entre os dias 26 e 30 
de setembro, o Conselho 
Regional de Engenharia e 
Agronomia do Estado de 
São Paulo (Crea-SP) realiza 
uma grande força-tarefa 
de fiscalização nas regiões 
de Campinas e Americana, 
contemplando, ao todo, 18 
municípios. A ação de ca-
ráter orientativo e preven-
tivo tem como foco obras 
clandestinas no intuito de 

conscientizar sobre a obri-
gatoriedade da presença 
de profissionais habilita-
dos à frente das atividades 
abrangidas pelo Conselho 
para garantir a segurança 
da população.

Estão previstas cerca de 
390 diligências com atua-
ção de sete agentes fiscais 
identificados nas cidades 
de Americana, Artur No-
gueira, Campinas, Cosmó-

polis, Engenheiro Coelho, 
Holambra, Hortolândia, 
Indaiatuba, Jaguariúna, 
Monte Mor, Nova Odessa, 
Paulínia, Pedreira, Santa 
Bárbara D’Oeste, Santo 
Antônio de Posse, Sumaré, 
Valinhos, Vinhedo.

“Esse tipo de fiscalização 
é muito importante para 
averiguar o exercício ilegal 
de atividades técnicas da 
Engenharia.

As inscrições para a escolha 
da Rainha e Princesas da Expo 
Artur 2022 já estão abertas. O 
concurso é válido para garotas 
com idade a partir de 18 anos, 
que residam em Artur Nogueira 
ou cidades que estejam em um 
raio de até 100 km. O cadastro é 
online e gratuito (https://docs.

google.com/forms/d/e/1FAI-
pQLSfbtmlLsRL2y9O54ACo-
XFYm_1dGdNWPwKBovgiz-
CmMbOInzWw/viewform?us-
p=send_form). De acordo com 
a organização, as inscrições 
começaram nesta sexta-feira 
(23) e se estendem até quarta-
-feira, dia 28 de setembro.

Na noite desta quinta-feira, 
22 de setembro, o prefeito 
Rodrigo Falsetti inaugurou o 
novo piso da quadra do ginásio 
poliesportivo Prefeito Carlos 
Nelson Bueno, o Furno, no 

Parque Cidade Nova. O evento 
contou com a presença do se-
cretário estadual de Esportes, 
Thiago Millhim, que represen-
tou o governador de São Paulo, 
Rodrigo Garcia. Na sequência, 

houve a abertura oficial da 46ª 
Maratona Esportiva Guaçuana 
(MEG), competição que voltou 
a ser disputada após dois anos 
suspensa por causa da pande-
mia de Covid-19.
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ARTIGOS

Uma das falas mais 
comuns entre os que 
estão acostumados 
com a excessiva judi-
cialização da vida bra-
sileira é: “ordem ju-
dicial é para ser cum-
prida, não discutida”. 
Isso no discurso. Na 
prática, há episódios 
que mostram não ser 
bem assim. 

O Ministro Luís Ro-
berto Barroso decidiu, 
no STF, que a terra 
indígena Trincheira/
Bacajá, dos kayapós, 
na região de São Félix 
do Xingu, no Pará, 
deveria ser devolvida 
aos indígenas. Fora 
ocupada por grileiros, 
invasores e estes já 
iniciavam a pecuária, 
para obter o fenômeno 
conhecido como “fato 
consumado”. Algo 
que ocorre costumei-
ramente no Brasil. “Já 
que está, que fique!”. 

A Polícia Federal 
foi cumprir a ordem 
judicial emanada do 
órgão de cúpula do 
Poder Judiciário brasi-
leiro e pediu apoio das 
Forças Armadas. No-
ticia a mídia (Vinicius 
Sassine, “Invadores 
são retirados de terra 

indígena sob tumulto”, 
FSP, 19.8.22) que o 
Ministério da Defesa 
não atendeu ao pedido 
da Polícia Federal. Isso 
ocorreu, embora a PF 
tenha se comprometi-
do a ressarcir os gastos 
dos militares em apoio 
logístico.

Essa desintrusão 
ordenada pelo STF re-
conheceu a ilegalidade 
e a ilegitimidade da 
ocupação por possei-
ros, invasores de sete 
territórios indígenas: 
Yanomami, Karipuna, 
Uru-Eu-Wau-Wau, 
Arariboia, Munduru-
cu, Kayapó e Trinchei-
ra-Bacajá. 

Sem o apoio das 
F o r ç a s  A r m a d a s , 
a PF não teve como 
cadastrar os possei-
ros, nem de fazer o 
acompanhamento das 
famílias pelo Incra- 
Instituto Nacional de 
Colonização e Refor-
ma Agrária. O Incra 
esclareceu competir 
à Funai – Fundação 
Nacional do Índio, 
planejar, coordenar e 
executar as ações de 
identificação, remane-
jamento e indenização 
(quando for o caso) 

de não indígenas em 
terras reservadas aos 
índios. Formalmen-
te, os não indígenas 
de boa-fé podem ser 
reassentados, a partir 
da indicação da Funai 
ao Incra. 

A PF concluiu que 
os grileiros, com ter-
ras nas imediações, 
controlam as invasões 
na terra indígena. 
Ocupam espaços com 
gado, vendem glebas 
a posseiros e vendem 
lotes a famílias pobres, 
a cinco mil reais. 

É urgente se faça a 
regularização fundiá-
ria, política estatal que 
independe de gover-
nos transitórios e que 
interessa à segurança 
nacional e à paz que 
deve reinar entre todos 
os brasileiros. 

Enquanto isso, or-
dens judiciais devem 
ser cumpridas, não 
questionadas. 

*José Renato Na-
lini é Reitor da UNI-
REGISTRAL, docente 
da Pós-graduação da 
UNINOVE e Presi-
dente da ACADEMIA 
PAULISTA DE LE-
TRAS – 2021-2022.  

Ansiedade, estres-
se, depressão... Você 
sabia que sua saúde 
mental também tem 
grandes efeitos fisio-
lógicos no seu corpo 
e que muitos deles 
podem influenciar 
o funcionamento de 
órgãos como o cora-
ção, por exemplo? 
No Brasil, mais de 
9% da população so-
fre de transtorno de 
ansiedade, ou seja, 
cerca de 18,6 milhões 
de pessoas, segundo 
relatório da Orga-
nização Mundial da 
Saúde (OMS).  

Aproveitando a 
campanha Setembro 
Amarelo, cujo tema 
macro é a saúde men-
tal, resolvi escrever 
sobre o tema como 
cardiologista porque, 
cuidando do coração 
de muitas pessoas 
com a saúde mental 
comprometida, per-
cebo que pouco se 
sabe dessa complica-
da conexão. 

De  acordo com 
uma pesquisa da Fa-
culdade de Medicina 
da Universidade de 
Harvard, nos Estados 
Unidos, existe uma 
relação direta das 
doenças mentais com 
o infarto. É impor-
tante saber que a saú-
de mental impacta 
fortemente na saúde 
global do paciente. E 
em se tratando do co-
ração, devemos ficar 
mais atentos ainda.  

Quando enfrenta-
mos um quadro de 
depressão, ansieda-
de ou estresse cons-

tante, nosso ritmo 
cardíaco e pressão 
arterial aumentam; 
há um fluxo sanguí-
neo reduzido para 
o coração e o corpo 
produz níveis mais 
altos de adrenalina e 
cortisol – hormônios 
ligados ao estresse, 
que sinalizam um 
alerta ao organismo 
em situações de ris-
co.?Tudo isso acaba 
obrigando o coração 
a trabalhar mais. 

Outro grande ris-
co relacionado é o 
aumento do nível de 
colesterol. Sob ten-
são, o corpo faz com 
que o fígado passe a 
produzir uma quan-
tidade maior de co-
lesterol para se pro-
teger.?Como a saúde 
se relaciona direta-
mente com equilíbrio 
metabólico, qualquer 
substância em ex-
cesso provoca ins-
tabilidade, eleva a 
pressão sanguínea e 
os batimentos cardí-
acos, que são fatores 
para desencadear, 
por exemplo, um in-
farto ou um acidente 
vascular cerebral. 

Não podemos es-
quecer da Síndrome 
de Burnout  

Muitos casos de 
estresse, ansiedade 
e depressão estão as-
sociados também ao 
trabalho. Pressão, 
cobrança,  assédio 
moral, falta de mo-
tivação, entre outros 
fatores, afetam di-
retamente a saúde 
mental.? 

Os casos crônicos 
de estresse decorren-
tes, especificamente, 
de situações rela-
cionadas ao traba-
lho foram definidos 
como Síndrome de 
Burnout. O primei-
ro passo para tentar 
fugir desta síndrome 
é a pessoa reconhe-
cer o fato de estar 
exausta, insatisfeita 
e sobrecarregada no 
trabalho. O ato de 
assumir que algo não 
está bem é muito im-
portante para que se 
tente mudar a situa-
ção. Somente assim 
a pessoa consegue 
iniciar uma mudança 
de postura e tomar 
novas decisões que 
favoreçam seu bem-
-estar mental. 

Sabemos o quanto 
é difícil lidar com o 
estresse, sentir ansie-
dade e viver com um 
quadro de depres-
são. Por isso, o mais 
importante é que o 
paciente reconheça 
os sintomas e busque 
ajuda médica tão logo 
perceba que não está 
bem. E, sempre que 
possível, é essencial 
que cuide da mente 
e do corpo. Uma boa 
combinação de exer-
cícios regulares, sono 
adequado e dieta ba-
lanceada ajudam a 
ter uma vida mais 
saudável.  Garanto 
que seu coração agra-
decerá essa atenção! 

* Rafaela Penalva 
é cardiologista e pro-
fessora do curso de 
Medicina da UNISA

Ao comentar em 
meus artigos sobre 
a camada de ozônio 
do planeta, prometi 
voltar ao assunto, 
intrinsecamente li-
gado à nossa sobre-
vivência, visto que 
ela nos abriga dos 
raios nocivos à vida 
humana.

      
Os Sete Flagelos e 

ação humana
Chamou a atenção 

dos meus leitores a 
similitude da men-
sagem do Apocalipse 
de Jesus, no Quar-
to Flagelo,  16:8 e 
9, com o tema em 
questão: 

      
O Quarto Flagelo
8 O Quarto Anjo 

derramou a sua taça 
sobre o sol, e lhe foi 
dado afligir os ho-
mens com calor e 
fogo.

9 Com efeito, os 
homens se queima-
ram com o intenso 
calor, e blasfemaram 
o nome de Deus, que 
tem a autoridade so-
bre estas pragas, e 
não se arrepende-
ram para Lhe darem 
glória.

      
Uma l inguagem 

profética de há quase 
dois mil anos que diz 
muito dos tempos 
atuais .  Apesar do 
conhecimento que 
se têm dos efeitos 
nocivos de uma ex-
posição exagerada 
ao sol, há quem isso 
não reconheça (que 
significa “ranger os 
dentes contra Deus”) 
e se coloque entre os 
que poderão desen-
volver,  por exem-
plo, câncer de pele, 
catarata ou outras 
doenças.

      
Avisos do Supre-

mo Criador
Trago, por oportu-

no, trecho de impro-
viso radiofônico, de 
1991, com a análise 
dos Sete Flagelos, na 
série “A Instituição 
dos Diáconos”, que 
apresentei nas aulas 
da série “O Apocalip-
se de Jesus para os 
Simples de Coração”:

 (...) Advertiu um 
mentor das Clari-
dades Divinas que 
— “Se a semeadura 
é l ivre,  a colheita 
é obrigatória”. Daí 

entendermos o por-
quê dos Sete Fla-
gelos,  citados nos 
capítulos 15 e 16 do 
Apocalipse. Trata-se 
da vindima de uma 
semeadura irrespon-
sável. Paulo Após-
t o l o  a c o n s e l h o u , 
em sua Epístola aos 
Gálatas, 6:7: “Não 
vos deveis enganar, 
porque Deus não se 
deixa  escarnecer; 
aquilo que o homem 
semear, isso mesmo 
terá de colher”.

Vamos ao versí-
culo primeiro do ca-
pítulo 15 da Revela-
ção de Jesus segun-
do João — Os Sete 
Flagelos: “Vi no Céu 
outro sinal grande e 
admirável: Sete An-
jos se preparam para 
lançar sobre o mun-
do os Sete Últimos 
Flagelos com que se 
consumou a cólera 
de Deus”.

Um sinal do Céu 
já é algo muitíssimo 
significativo.  Mas 
João faz questão de 
ressaltar que este 
outro sinal é grande 
e admirável. É como 
a nos chamar a aten-
ção para o fato de 
que não podemos an-
dar distraídos diante 
do que nos poderá 
sobrevir, pois a ma-
nifestação celeste é 
realmente grandiosa, 
admirável mesmo: 
nada menos do que 
Sete Anjos traziam 
os Sete Flagelos, que 
eram os últimos da 
série de coisas graves 
— por que não di-
zer terríveis? — que 
nós, seres humanos, 
fomentamos pelos 
milênios, tais como 
os males causados à 
camada de ozônio, 
muito mais preju-
diciais do que pode 
imaginar a huma-
nidade desatenta, 
em sua maioria, dis-
traída dos avisos do 
Supremo Criador de 
todos nós.

      
O exemplo do te-

lhado
Para ilustrar essa 

realidade realmente 
apocalíptica, criada 
pelos homens e não 
por Deus,  é  como 
se, levianamente, ti-
véssemos derrubado 
o telhado de nossa 
casa e exposto a fa-
mília e nós próprios 

às intempéries, em 
um clima já afetado 
pela irresponsabi-
lidade de seres ga-
nanciosos. Só que 
o “aguaceiro” que 
cai do Cosmos, atra-
vessando o telhado 
aberto no topo at-
mosférico da Terra, 
deixa passar coisas 
piores que chuva, 
mesmo quando áci-
da. Aí está algo so-
bre a ação dos Sete 
Flagelos, provocados 
pela nossa incúria, 
que reforça a vali-
dade dos alertamen-
tos divinos contidos 
no Livro das Profe-
cias Finais. Exem-
plo disso temos na 
descrição do Sétimo 
Flagelo, capítulo 16, 
versículo 21 do Apo-
calipse:  “Também 
desabou do céu sobre 
os homens grande 
chuva de pedras, que 
pesavam cerca de 
um talento; e, por 
causa do flagelo da 
saraivada,  os  ho-
mens blasfemaram 
de Deus, porquanto 
o seu tormento [cau-
sado pelos próprios 
seres humanos] era 
sobremodo grande”.

      
Temos, portanto, 

que — perdendo o 
medo do Apocalipse 
— serenamente des-
vendar suas adver-
tências, enquanto há 
tempo, e criar juízo 
para defender nossas 
vidas, porque a espe-
rança é infinita. (...)

Inspirado no Cris-
to, tenho afirmado: 
o ser humano prefe-
rencialmente cresce 
quando desafiado 
pelos problemas da 
existência. Por isso, 
também com o pen-
samento elevado ao 
Divino Educador, 
venho lembrando a 
vocês que é nos mo-
mentos de crise que 
se forjam os grandes 
caracteres e surgem 
as mais poderosas 
nações. Quando es-
tamos integrados em 
Deus, as dificuldades 
só nos fazem crescer. 
Ensinam-nos a lutar 
com acerto.

José de Paiva Net-
to ? Jornalista, ra-
dialista e escritor.

paivanetto@lbv.
org.br — www.boa-
vontade.com

Ordem judicial é 
para ser cumprida?

A importância da saúde 
mental para o coração 

Camada de ozônio e 
flagelos do Apocalipse

*
Por José Renato Nalini

*
Por Rafaela Penalva *

Por Paiva Netto
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Crea-SP realiza força-tarefa nas regiões de Campinas e 
Americana  

Indústrias da RMC podem acessar gratuitamente catálogo 
com tecnologias de eficiência energética

Governo de SP entrega obras em Caconde e vistoria 
canteiros em Holambra

Região de Campinas está com 229 vagas no programa 
Novotec Estágio

Da Redação
 
Entre os dias 26 e 30 

de setembro, o Conselho 
Regional de Engenharia e 
Agronomia do Estado de 
São Paulo (Crea-SP) reali-
za uma grande força-tarefa 
de fiscalização nas regiões 
de Campinas e Ameri-
cana, contemplando, ao 
todo, 18 municípios. A 
ação de caráter orientativo 
e preventivo tem como 
foco obras clandestinas 
no intuito de conscientizar 
sobre a obrigatoriedade da 
presença de profissionais 

habilitados à frente das 
atividades abrangidas pelo 
Conselho para garantir a 
segurança da população.

Estão previstas cerca 
de 390 diligências com 
atuação de sete agentes 
fiscais identificados nas 
cidades de Americana, 
Artur Nogueira, Campi-
nas, Cosmópolis, Engen-
heiro Coelho, Holambra, 
Hortolândia, Indaiatuba, 
Jaguariúna, Monte Mor, 
Nova Odessa, Paulínia, 
Pedreira, Santa Bárbara 
D’Oeste, Santo Antônio de 
Posse, Sumaré, Valinhos, 

Vinhedo.
“Esse tipo de fiscal-

ização é muito importante 
para averiguar o exer-
cício ilegal de atividades 
técnicas da Engenharia. 
Com isso, conseguimos 
promover mais segurança 
para a população, inibindo 
obras clandestinas ao exi-
gir o acompanhamento de 
profissionais devidamente 
habilitados e registrados 
no Conselho”, afirmou o 
gerente regional do Crea-
SP, Eng. Valdir Zarpelon 
Jr.

Balanço de fiscal-

izações  
Foram 292.257 oper-

ações nos últimos oito 
meses, um novo recorde 
que ultrapassou o total 
alcançado em 2021, de 
291.234 ações. A meta é 
chegar a 400 mil ações até 
o final do ano.?De 2015 
a 2021, por exemplo, as 
operações aumentaram 
cerca de 900%, culminan-
do no número histórico do 
ano passado.Denúncia

O Crea-SP abre canais 
em todas as unidades de 
atendimento para o reg-
istro de queixas, além do 

site; dos telefones 0800 
017 18 11 ou 0800 770 27 
32 e do e-mail: faleconos-
co@creasp.org.br.

São infrações à legis-
lação profissional: a aus-
ência de responsável técni-
co em projetos, execuções 
ou prescrições; obras clan-
destinas; falta de placa na 
obra ou de identificação de 
responsável em atividades 
sujeitas à fiscalização; pro-
dução irregular de materi-
al ou insumo aplicáveis na 
Engenharia, Agronomia 
e Geociências; e outras 
situações relacionadas 

à violação do exercício 
técnico.

Sobre o Crea-SP 
 Instalada há 88 anos, 

a autarquia federal é 
responsável pela fiscal-
ização, controle, orien-
tação e aprimoramento do 
exercício e das atividades 
profissionais nas áreas da 
Engenharia, Agronomia 
e Geociências. O Crea-
SP está presente nos 645 
municípios do Estado, 
conta com cerca de 350 
mil profissionais regis-
trados e 95 mil empresas 
registradas.

Da Redação

A partir de agora, as 
indústrias da RMC (Região 
Metropolitana de Campi-
nas) têm um local gratuito 
de consulta com infor-
mações sobre tecnologias 
com alta eficiência en-
ergética (EE) disponíveis 
no mercado. O Programa 
PotencializEE acaba de 
lançar o “Catálogo Virtu-
al de Tecnologias de Efi-
ciência Energética”, com 
informações completas de 
mais de 2000 produtos 
cadastrados em diversas 
categorias tecnológicas. 
O catálogo permite com-
parar itens de uma mesma 
categoria em relação ao de-
sempenho energético, vida 
útil, normativas atendidas e 
outros parâmetros técnicos 
para que sejam utilizados 
em projetos que têm como 
objetivo reduzir o consumo 
de energia em processos 
industriais.

“Será um espaço onde 
fabricantes e represen-
tantes comerciais poderão 
mostrar suas tecnologias, 
assim como interessados 

em adquiri-las encontrarão 
opções em um único lugar, 
podendo fazer escolhas 
a partir de informações 
confiáveis e comparações 
entre diferentes produtos. 
Nosso objetivo é ajudar as 
indústrias a adotarem a 
tecnologia adequada, que 
gere inúmeros benefícios, 
promovendo a elevação da 
produtividade ao tornar 
os negócios mais compet-
itivos e ambientalmente 
responsáveis”, afirma 
Wendell Pacheco, assessor 
técnico do PotencializEE. 
A utilização do catálogo é 
gratuita e está disponível no 
site do programa, em Link 

Os produtos são orga-
nizados em três categori-
as: intervenções elétricas, 
intervenções térmicas e 
gerenciamento de energia. 
E subdivididos em 21 linhas 
de produtos, por exemplo, 
incluindo motores, venti-
ladores, bombas, coletores 
solares, caldeiras, entre 
muitas outras. Por meio 
da plataforma é possível 
comparar itens de uma 
mesma categoria entre si, 
facilitando a tomada de 

decisão quanto ao que mel-
hor se adequa ao projeto 
desenvolvido.

Pacheco lembra que a 
meta do programa é au-
mentar ainda mais a lista 
de fornecedores nacionais 
e estrangeiros participantes 
da iniciativa. “Nossa esti-
mativa é oferecer mais de 
3 mil opções de tecnologias 
ligadas à eficiência energéti-
ca industrial”, comenta.

Para os fabricantes ou 
representantes comerci-
ais interessados em fazer 
parte do catálogo virtu-
al, basta acessar o site do 
programa e compartilhar 
as especificações técnicas 
dos produtos. Além disso, 
as empresas que quiserem 
ser fornecedores do SE-
NAI para os projetos do 
PotencializEE devem se 
credenciar, paralelamente, 
na área específica do site e, 
assim, ficam elegíveis para 
participar em até 1.000 
diagnósticos energéticos 
e projetos a serem imple-
mentados no âmbito do 
programa.

Catálogo é referência 

para financiamentos
O catálogo reúne dados 

técnicos e de desempenho 
energético das tecnologias 
mais eficientes em con-
sumo de energia do merca-
do brasileiro e pode ajudar 
na tomada de decisão sobre 
investimento em projetos 
de melhoria da eficiência 
de processos industriais, 
inclusive na aprovação de 
um financiamento. Mais 
do que um comparativo, 
as informações técnicas de 
desempenho auxiliam a 
quantificar o CO? evitado 
em processos industriais e 
passa a ser um novo indi-
cador relevante na decisão 
de financiamento para os 
operadores financeiros.

De acordo com Rodrigo 
Bacelar, gerente da Área 
de Energia do BNDES, o 
Catálogo Virtual de Tec-
nologias do PotencializEE 
vai ajudar na redução dos 
riscos percebidos pelos 
bancos quando as indústri-
as solicitam financiamen-
tos. “Um projeto que em-
prega tecnologias consa-
gradas de alta eficiência 
tem menor risco de baixa 

performance. Poder confir-
mar as informações sobre 
as tecnologias em um só 
lugar simplifica a análise 
dos bancos”, comenta.

 As tecnologias inseridas 
na publicação do Potencial-
izEE abrem caminho para 
integrar a lista de equipa-
mentos e sistemas indus-
triais do Fundo de Finan-
ciamento para Aquisição de 
Máquinas e Equipamentos 
Industriais (Finame), tam-
bém do BNDES. “O esta-
belecimento de parcerias 
com o programa da GIZ 
poderá permitir um fluxo 
direcionado de clientes 
que tenham interesse ou 
foco no tema de eficiência 
e que poderão também ter 
acesso ao fundo garantidor 
de crédito, aproveitando 
nossa capacidade de finan-
ciar estas soluções”, explica 
Lucas Lucena, gerente de 
Desenvolvimento de Cade-
ias Produtivas do BNDES.

 

Sobre o Programa Po-
tencializEE

O PotencializEE é um 
programa de Cooperação 

Brasil-Alemanha para o 
Desenvolvimento Suste-
ntável, liderado pelo MME 
(Ministério de Minas e En-
ergia) e coordenado em 
parceria com a GIZ Brasil, 
Agência Alemã de Cooper-
ação Internacional. O pro-
grama tem como parceiros 
estratégicos instituições 
ligadas aos setores de en-
ergia, indústria e finan-
ceiro. No âmbito nacion-
al, são parceiros o MME, 
Ministério da Economia e 
EPE (Empresa de Pesquisa 
Energética). No setor da 
indústria, também partici-
pam do programa a FIESP 
(Federação das Indústrias 
do Estado de São Paulo), o 
SENAI (Serviço Nacional 
de Aprendizagem Industri-
al), a ABESCO (Associação 
Brasileira das Empresas de 
Serviços de Conservação de 
Energia) e o Procel (Pro-
grama Nacional de Conser-
vação de Energia Elétrica). 
Entre os parceiros finan-
ceiros estão: Desenvolve SP 
(Banco do Estado de SP) e 
BNDES (Banco Nacional de 
Desenvolvimento).

Da Redação

O secretário estadual 
de Logística e Trans-
portes (SLT), João Oc-
taviano Machado Neto, 
entregou, nesta sexta-fei-
ra (23), os serviços de 
melhoria executados na 
estrada Vicinal Carmem 

Fernandes Neves (CAC 
– 020), que liga o mu-
nicípio de Caconde à divi-
sa de Muzambinho (MG).

Foram recuperados 11, 
2 quilômetros da via, com 
investimento de R$ 8,4 
milhões realizado pelo 
DER (Departamento de 
Estradas de Rodagem), 

órgão ligado à SLT.
Em Holambra, João 

Octaviano visitou as 
obras de melhoria na 
Vicinal HBR- 010, estra-
da que faz a ligação com 
a SP-107, com investi-
mento total de R$ 6,6 
milhões.  

“A orientação é apri-

morar a logística de todo 
o Estado, por isso segui-
mos visitando e entregan-
do obras aqui na região. 
É uma demonstração do 
nosso esforço no aten-
dimento das demandas 
da população paulista”, 
afirmou o secretário João 
Octaviano.

Em São João da Boa 
Vista, acompanhado do 
diretor-geral da ARTESP 
- Agência de Transporte 
do Estado de São Pau-
lo, Milton Persoli, João 
Octaviano anunciou a 
realização das obras do 
dispositivo de retorno e 
acesso à UNESP, no km 

225 da Rodovia Dr. Ad-
hemar Pereira de Barros 
(SP 342).

As intervenções con-
templam ainda a im-
plantação de passagem 
superior, rotatória, faixas 
de aceleração e desacel-
eração que darão acesso 
às alças do dispositivo.

Da Redação

A Secretaria de Desen-
volvimento Econômico 
de São Paulo, em parceria 
com o CIEE (Centro de In-
tegração Empresa-Escola), 
está com inscrições abertas 
para 229 vagas de estágio 
para jovens e alunos do 
ensino médio no âmbito 
do programa Novotec Es-
tágio na região de Campi-
nas. Essa iniciativa tem 
como objetivo oferecer aos 
estudantes do Novotec a 
oportunidade de estágio 
remunerado e estimular a  
geração de emprego e ren-
da da juventude paulista. 

As vagas são para os os 

municípios de Americana 
(10), Atibaia (2), Bragança 
Paulista (3), Campinas 
(80), Capivari (1), Cos-
mópolis (2), Hortolân-
dia (12), Indaiatuba (22), 
Itatiba (2), Itupeva (1), 
Jaguariúna (12), Jundiaí 
(12), Limeira (3), Louvei-
ra (1), Mococa (2), Mogi 
Guaçu (1), Monte Mor 
(2), Paulínia (6), Piracaia 
(2), Piracicaba (32), Pi-
rassununga (1), Rio Claro 
(1), Santa Bárbara D’Oeste 
(3), Sumaré (7), Tambaú 
(3), Valinhos (1), Várzea 
Paulista (2) e Vinhedo (3). 

A meta é que 12 mil 
alunos do estado de São 
Paulo sejam beneficiados 

nos próximos meses. As 
oportunidades disponíveis 
estão em empresas na-
cionais e multinacionais. 
Além da gestão do pro-
grama, a pasta subsidia 
financeiramente as con-
tratações de alunos por 
meio da parceria com o 
CIEE. 

“Oferecer aos jovens 
condições e oportunidades 
para o ingresso ao merca-
do de trabalho é um dos 
nossos compromissos. 
Certamente, o programa 
Novotec Estágio vai aju-
dar os alunos a colocar 
todo o aprendizado em 
prática, contribuindo em 
sua capacitação técnica e 

experiência profissional”, 
diz Zeina Latif, secretária 
de Desenvolvimento 
Econômico.

Como se inscrever
Os estudantes que dese-

jam participar do pro-
grama devem estar cursan-
do ou ter cursado uma das 
modalidades do Novotec, 
Expresso ou Integrado, 
ter entre 16 e 21 anos e ser 
morador do estado de São 
Paulo. O cadastro é feito 
pelo portal.ciee.org.br/
novotec/estudantes. Não 
há prazo para inscrições.

Já as empresas que 
desejam cadastrar suas 
vagas devem acessar por-

tal.ciee.org.br/novotec/
empresas. Apenas nesse 
endereço as empresas 
poderão admitir um es-
tagiário Novotec sem custo 
algum com a contratação. 

Sobre a Secretar-
ia de Desenvolvimento 
Econômico

A Secretaria de Desen-
volvimento Econômico 
exerce papel fundamental 
para atrair investimentos 
ao Estado, fomentar o 
empreendedorismo com 
foco na geração de em-
prego e renda e incentivar 
a inovação tecnológica. 
Além disso, oferece qual-
ificação profissional para 

atender as demandas at-
uais e futuras do mercado 
de trabalho. Entre os prin-
cipais programas da pasta 
destacam-se o Bolsa Tra-
balho, Bolsa Empreend-
edor, IdeiaGov, Banco do 
Povo, Empreenda Rápido 
e Minha Chance.  

No total, são 11 órgãos 
vinculados à secretaria, 
como o Centro Paula Sou-
za, Instituto de Pesquisas 
Tecnológicos (IPT), Insti-
tuto de Pesquisas Energéti-
cas e Nucleares (IPEN), 
Fundação de Amparo à 
Pesquisa do Estado de São 
Paulo (Fapesp) e Universi-
dade de São Paulo (USP).
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Saúde alerta para aplicação anual da vacina antirrábica 
em cães e gatos

28 de setembro é o Dia 
Mundial da Raiva e, em 

Holambra, a data será lem-
brada com informação. 

Equipes do Departamen-
to Municipal de Saúde 
estarão em uma tenda na 
Rota dos Imigrantes, que 
funcionará das 8h às 15h, 
para fornecer orientações 
e fazer um alerta sobre a 
doença e a importância da 
vacinação anual de cães e 
gatos a partir dos 3 meses 
de idade.  

A raiva é uma infecção 
viral aguda que pode atin-
gir animais e seres hu-
manos, que contraem a 
doença pelo contato com 
a saliva infectada, através 

de mordidas ou arran-
hões. Aqui no município, 
a imunização é realizada 
gratuitamente no con-
sultório veterinário do 
Programa Meu Pet, que 
fica no Parque da Cidade, 
localizado no bairro Groot. 
É necessário agendar o 
atendimento presencial-
mente no local, que fun-
ciona de segunda a sex-
ta-feira, entre 8h e 17h, ou 
por meio do telefone (19) 
3802-7977. 

“Essa proteção anual é 
fundamental pois o vírus 

que provoca a doença ata-
ca o sistema nervoso cen-
tral do hospedeiro, caus-
ando uma inflamação do 
cérebro que evolui de for-
ma bem rápida. E é fatal”, 
disse a médica veterinária 
da Vigilância Ambien-
tal de Holambra, Angela 
Varella Katz. Ela explica 
ainda que o período entre 
a infecção e o apareci-
mento dos sintomas pode 
variar bastante: de 15 dias 
a 2 meses em cães, entre 
7 dias e alguns meses no 
caso de gatos e, em média, 

45 dias no homem. 
Os sintomas são pare-

cidos com os da gripe, in-
cluindo fraqueza geral, de-
sconforto, febre ou dor de 
cabeça. Mas à medida que 
a doença avança ocorrem 
alucinações, espasmos 
musculares involuntários 
e paralisia. Angela orienta 
que, em caso de mordida, 
é necessário lavar o feri-
mento com água e sabão e 
procurar o PSF mais próx-
imo de casa, informando 
detalhes do incidente ao 
profissional de saúde.

Projeto Brigadista Mirim amplia conscientização de 
alunos sobre a dengue

Viveiro Municipal doa 200 mudas de árvores em uma 
semana. As doações continuam!

Mutirão para atualização do Cadastro Único acontece 
nesta terça em Artur Nogueira

Saúde inicia vacinação nas escolas de Engenheiro Coelho

De Itapira

A Vigilância Epidemi-
ológica/Controle de Veto-
res iniciou hoje um projeto 
nas escolas municipais de 
período integral que visa a 
formação dos alunos para 
que eles se tornem Brig-
adistas Mirins contra o 
Aedes aegypti, transmissor 
das arboviroses Dengue, 
Chikungunya, Zika vírus e 
Febre Amarela Urbana. 

O trabalho é executado 
em parceria com a Secretar-
ia Municipal de Educação e 
dá continuidade às ações de 
educação e conscientização 
no combate ao mosquito 
Aedes aegypti que já são 

desenvolvidas em sala de 
aula. O cronograma foi 
iniciado hoje pela EMEB 
“Prof. João Simões” às 
8h30 e às 14h00 envol-
vendo aproximadamente 
45 alunos. As atividades 
seguem diariamente, con-
forme cronograma abaixo. 

Até o dia 29 de setem-
bro, os Agentes de Com-
bate a Endemias (ACE) 
realizarão atividades de 
sensibilização e conscien-
tização sobre a importância 
do combate ao mosquito 
Aedes aegypti junto aos 
alunos do Período Integral 
do Ensino Fundamenta I. 
Utilizando dinâmicas de 
rodas de conversa e teatro 

de fantoches, os alunos 
aprenderão mais sobre o 
ciclo de vida do mosquito, 
as doenças e as formas de 
eliminar os criadouros. 

A partir de outubro, os 
novos brigadistas iniciarão 
uma campanha interna 
dentro das escolas e com 
o objetivo ensinar para os 
demais alunos sobre os 
problemas que os criadou-
ros de mosquitos podem 
causar e a importância da 
prevenção na escola e em 
casa. O encerramento do 
projeto está previsto para o 
período de 28 de novembro 
a 2 de dezembro com entre-
ga de certificados e a nova 
composição da equipe de 

Brigadista Mirim Escolar.

Cronograma Projeto 
Brigadista Mirim

19/09 às 8h30 e às 
14h00 - EMEB “Prof. João 
Simões”

20/09 às 8h30 - EMEB 
“Com. Virgolino de Olivei-
ra”

21/09 às 8h30 e às 
14h00 - EMEB “Heitor 
Soares”

22/09 às 8h30 e às 
14h00 - EMEB “Dona Iza-
ura da Silva Vieira”

23/09 às 8h30 - EMEB 
“Prof. Gilmery Vasconcellos 
Pereira Ulbricht”

26/09 às 8h30 e às 

14h00 - EMEB “Ver. José 
Francisco Martins”

27/09 às 8h30 e às 
14h00 - EMEB “Profa. Wil-
ma de Toledo B. Munhoz”

28/09 às 8h30 e às 

14h00 - EMEB “José Ro-
berto Prado”

29/09 às 8h30 e às 
14h00 - EMEB “Dr. Marco 
Antônio Líbano dos San-
tos”

De Jaguariúna    

O  movime nt o  f o i 
grande durante toda a 
semana no Viveiro Mu-
nicipal de Jaguariúna. A 
população foi em busca 
das mudas que foram dis-
tribuídas para marcar o 
dia da árvore, comemora-
do na quarta-feira, dia 21.

Ao todo, de acordo com 
a Secretaria de Meio Am-
biente, foram distribuídas 
40 mudas de Oiti, Árvore 
samambaia, Resedá e 
Ipês, entre outras árvores 
de calçada. Além disso, 
também foram doadas 
160 mudas de espécies 
nativas que devem ser 
plantadas em áreas de 

preservação permanente.
A secretária de Meio 

Ambiente, Rita Berga-
masco, explica que os 
moradores devem seguir 
as orientações passadas 
pela equipe do viveiro 
sobre a forma correta de 
plantá-las. “A ação desta 
semana foi um sucesso. 
O número de doações foi 

muito acima do normal. 
Para se ter uma ideia, no 
mês passado distribuí-
mos 30 mudas. Só nesta 
semana o aumento foi 
de 600%”, comemorou a 
secretária. 

DOAÇÕES CONTIN-
UAM

O Viveiro Municipal de 

Jaguariúna seguirá doan-
do mudas à população. 
Tanto os moradores da 
área urbana quanto os 
produtores rurais podem 
ir até o local para retirar 
mudas gratuitamente. 

Os funcionários do 
Departamento de Agro-
pecuária e Meio Ambiente 
darão informações a res-

peito de quais árvores são 
apropriadas para serem 
plantadas nas diferentes 
regiões da cidade.

O Viveiro Municipal 
fica na rua Ilda David 
Dal’Bo, s/n, Bairro de 
Guedes. O horário de 
atendimento é das 7h30 
às 11h30 e das 13h30 às 
15h.

De Artur Nogueira

A Prefeitura de Artur 
Nogueira, por meio da 
Secretaria de Assistência 
e Desenvolvimento So-
cial, realizará mais um 
mutirão nesta terça-feira 
(27) para famílias atu-
alizarem o Cadastro Úni-
co. O mesmo beneficia 
moradores em vulnera-
bilidade com programas 

do Governo como Aux-
ílio Brasil, destinado às 
famílias com renda per 
capita inferior a R$210. 

A ação acontecerá das 
9h às 16h, na Quadra de 
Esportes da antiga Escola 
Modelo, localizada na. 
Av. XV de Novembro, nº 
1.400, no Jardim Plan-
alto. Não é necessário 
agendamento.

De acordo com o titular 

da pasta, Amarildo Boer, 
o objetivo dos mutirões é 
atender quem precisa at-
ualizar os dados no siste-
ma do Cadastro Único 
e, assim, evitar bloque-
ios e cancelamentos de 
benefícios de transferên-
cia de renda.

“Para dinamizar os 
a tendimentos  deste 
serviço, optamos pelos 
mutirões, pois são dias em 

que as equipes realizarão 
apenas as atualizações - 
não comprometendo os 
demais atendimentos - e 
em locais estratégicos e 
de fácil acesso da popu-
lação”, disse Boer.

A 4ª chamada com os 
nomes dos moradores que 
precisam atualizar o ca-
dastro foram divulgados 
e podem ser consultados 
no site oficial da Prefeitu-

ra (http://arturnogueira.
sp.gov.br/site/prefei-
tura-divulga-nova-lis-
ta-de-nomes-para-atual-
izacao-de-cadastro-uni-
co/). Outras informações 
podem ser obtidas pelo 
telefone (19) 3827-9700 - 
ramais 9372, 9375 e 9377.

D O C U M E N T O S 
NECESSÁRIOS

Durante o mutirão, 

não é preciso fazer agen-
damento, basta levar os 
seguintes documentos 
para o atendimento:

-RG 
-CPF
-Carteira de trabalho 

ou holerite
-Certidão de nasci-

mento ou casamento 
-Título de eleitor
- C o m p r o v a n t e 

residência

De Engenheiro Coelho

A Secretaria Municipal 
de Saúde de Engenheiro 
Coelho inicia a vacinação 
de alunos, menores de 5 
anos, contra poliomielite, 
influenza e todas as vaci-
nas de rotina, nas escolas 
do município. A vacinação 
acontece entre segun-
da-feira (26) e segue na 
terça-feira (27). A ini-
ciativa é realizada em 

parceria com a Secretaria 
Municipal de Educação e 
busca aumentar a cober-
tura vacinal contra essas 
doenças na cidade.

A diretora da Vigilância 
em Saúde (VISA), Marli 
Antunes Vieira dos Reis, 
explica que os pais dos 
alunos estão sendo avisa-
dos sobre a campanha 
de vacinação e precisam 
enviar a autorização e a 
carteirinha de vacinação 

para que o filho receba o 
imunizante. “Nós estamos 
avisando todos os pais, 
através da caderneta de 
aviso de cada aluno. O 
pai ou responsável precisa 
assinar a autorização e 
enviar para a escola, jun-
tamente com a carteirinha 
de vacinação, para que as 
doses sejam registradas. 
Isso é muito importante”.

O cronograma da 
saúde prevê a vacinação 

na segunda-feira (26), 
nas seguintes escolas: 
CEI Rosália Guidotti e 
CEI Maria Cardoso. Na 
terça-feira (27), será a vez 
da CEI Dirce Rosa, CEI 
Sebastião Olivério De Mo-
raes CEI Pastor José Mi-
randa, no período da man-
hã. A tarde, para fechar a 
campanha, as equipes de 
saúde estarão na EMEIEF 
Odécio Forner EMEIEF 
José Forner.

A campanha de vaci-
nação acontece durante 
o horário das aulas. “Essa 
é uma alternativa para 
atender as crianças que 
os pais trabalham e aca-
bam não tendo horário 
disponível para irem com 
os filhos receber a vacina. 
Por isso, reforço o pedido 
para que assinem a au-
torização e aproveitem a 
oportunidade”, concluiu 
Reis.

A atualização da situ-
ação vacinal aumenta a 
proteção contra as doenças 
imunopreveníveis, evitan-
do a ocorrência de surtos e 
hospitalizações, sequelas, 
tratamentos de reabili-
tação e óbitos. A mobi-
lização nacional é uma 
estratégia adotada pelo 
Ministério da Saúde e re-
alizada com sucesso desde 
1980.
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Saúde ofrece espaço de acolhimento à mulher no Rodeio 
de Jaguariúna

Saúde realiza avaliação oftalmológica em alunos da rede 
pública

IBGE faz reunião de balanço do Censo e mostra 
preocupação com ausências e recusas de moradores

De Jaguariúna

A Prefeitura de Jag-
uariúna, por meio da Sec-
retaria Municipal de Saúde, 
montou um espaço voltado 
à orientação, apoio e acolhi-
mento das mulheres dentro 
do recinto do Jaguariúna 
Rodeo Festival, que se en-
cerra neste sábado, dia 24 
de setembro.

Denominado “Espaço 

da Mulher”, o local é uma 
iniciativa da Secretaria de 
Saúde em parceria com a 
organização do rodeio, um 
dos maiores do país e que 
atrai milhares de turistas à 
cidade todos os anos.

O espaço conta com um 
psicólogo, um enfermeiro 
e um técnico de enferma-
gem que estão à disposição 
das mulheres presentes 
ao evento que se sintam 

vulneráveis e também às 
pessoas que busquem in-
formações sobre o assunto. 
O atendimento ocorre das 
22h às 7h.  

O local também conta 
com distribuição de cam-
isinhas e um banner “As-
sediômetro”, com infor-
mações sobre o que pode 
ser considerado assédio, 
crime previsto na legis-
lação.

“Hoje será o quarto e 
último dia do evento, e em 
todos os dias estivemos 
presentes com esse espaço 
da mulher, uma ação inéd-
ita e bastante positiva da 
Secretaria de Saúde de Jag-
uariúna e que pretendemos 
estender para outros even-
tos com grande público”, 
disse a secretária de Saúde 
de Jaguariúna, Maria do 
Carmo de Oliveira Pelisão.

De Engenheiro Coelho

Os alunos da Escola 

Municipal de Educação 
Fundamental Eliza Fran-
co de Oliveira passaram 

por uma avaliação oftal-
mológica para a busca 
de casos de Tracoma. O 
tracoma é uma doença 
inflamatória, que atinge 
os olhos, como uma con-
juntivite, causada pela 
bactéria Chlamydia Tra-
chomatis.

A avaliação dos alunos 
foi realizada por um 
profissional de saúde ca-
pacitado, enviado pela Di-
retoria Regional de Saúde 
(DRS), de Piracicaba.

Na cidade, foram avali-
adas mais de 370 crianças. 
Desse total, 13 tiveram a 
confirmação da doença. 
Os pais ou responsáveis 
por esses alunos foram 

avisados sobre a doença 
e os alunos já estão rece-
bendo acompanhamento 
adequado e medicação.

Quais são os sinais e 
sintomas do tracoma?

Em sua fase inicial, o 
tracoma é uma doença 
que ocorre com maior 
frequência nas crianças. 
A depender da forma 
clínica, o indivíduo com 
tracoma apresenta os se-
guintes sinais e sintomas:

·      fotofobia (sensibili-
dade e intolerância à luz);

·      prurido (coceira 
nos olhos);

·      sensação de corpo 
estranho dentro do olho;

·      vermelhidão nos 
olhos;

·      secreção;
·      lacrimejamento e
·      dor nos olhos, in-

tensa fotofobia
·      dificuldades de 

abrir os olhos
·      diminuição da visão
Muitas pessoas com 

tracoma não apresentam 
nenhum sinal ou sintoma.

De acordo com o 
Ministério da Saúde, o 
tracoma é a principal 
causa de cegueira infec-
ciosa e é responsável por 
prejuízos visuais em 1,9 
milhões de pessoas, das 
quais 450 mil apresen-
tam cegueira irreversível. 

Estima-se que 190,2 mil-
hões de pessoas vivem 
em áreas endêmicas com 
risco de cegueira por tra-
coma.

A prevenção do tra-
coma é realizada com a 
adoção de hábitos ade-
quados de higiene, como 
lavagem do rosto das cri-
anças com frequência e 
o não compartilhamento 
de objetos de uso pessoal 
como lenços, roupas e 
toalhas, entre outros.

Em outubro, o profis-
sional de saúde retorna 
para a cidade e os alunos 
de outras unidades esco-
lares serão avaliados.

De Itapira

Na manhã da última 
terça-feira, 20, a equi-
pe de coordenação de 
área do IBGE (Instituto 
Brasileiro de Geografia e 
Estatística) fez a 2ª Re-
união de Planejamento 
e Acompanhamento do 
Censo 2022 de Itapira 
junto à equipe da Prefei-
tura e a imprensa local. 
O vice-prefeito Mário da 
Fonseca esteve presente, 
bem como secretários 
municipais e vereadores.

A Coordenadora de 
Área da Regional de Mogi 
Mirim, Cynthya Antinori 
Nobrega, fez as expla-
nações e falou um pouco 
de como está sendo o pro-
cesso de coleta de dados 
no município. Dentre os 
números apresentados, 
do total de setores do mu-
nicípio há aproximada-

mente 18% que já foram 
concluídos e mais 42% já 
em andamento.

Contudo, Cynthya fez 
um alerta para a quan-
tidade de ausências ou 
recusas de moradores, 
cuja porcentagem já está 
em 26% e que pode sig-
nificar prejuízos à coleta 
de dados na cidade. “O 
entrevistador vai ao local 
até quatro vezes em difer-
entes dias e horários para 
encontrar o morador. E 
tudo isso é registrado no 
sistema. E somado a isso, 
enfrentamos também as 
recusas de pessoas que 
não querem responder ao 
questionário”, disse. 

Em partes, a recusa 
está atrelada a notícias 
falsas relacionadas a 
pesquisas eleitorais ou 
corte de benefícios. Para 
rebater isso, o IBGE di-
sponibilizou uma área 

no site em que é possível 
checar as informações: 
https://censo2022.ibge.
gov.br/pecas-de-divulg-
acao/falso-x-verdadeiro.
html. 

A coordenadora res-
saltou também que to-
dos os recenseadores tra-
balham identificados com 
coletes, bonés e crachás 
com QR Code que per-
mitem a verificação de 
dados diretamente no 
site do IBGE (https://
censo2022.ibge.gov.
br/). Além disso, lem-
brou que todos os dados 
são sigilosos e que não 
há nenhum cruzamento 
de dados com serviços 
governamentais. “Os da-
dos coletados são exclu-
sivamente para traçar o 
perfil da população. Não 
há nenhuma divulgação 
fora do IBGE”, reforçou. 

O Censo 2022 começou 

no dia 1° de agosto e segue 
até o mês de novembro.

Questionários
O IBGE adota dois 

modelos de questionário: 
o questionário ampliado 
(amostra) e o questionário 
simplificado (básico).

O questionário básico 
traz os seguintes blocos 
de perguntas: identifi-
cação do domicílio, in-
formações sobre mora-
dores, características do 
domicílio, identificação 
étnico-racial, registro civ-
il, educação, rendimen-
to do responsável pelo 
domicílio, mortalidade 
e dados da pessoa que 
prestou as informações.

Já o questionário da 
amostra, além dos blocos 
contidos no questionário 
básico, investiga também: 
trabalho, rendimento, 
nupcialidade, núcleo fa-

miliar, fecundidade, re-
ligião ou culto, pessoas 
com deficiência, migração 
interna e internacional, 
deslocamento para estu-
do, deslocamento para 
trabalho e autismo.

A  s e l e ç ã o  d o s 
domicílios para o ques-
tionário da amostra é 
feita automaticamente 

no Dispositivo Móvel de 
Coleta (DMC). A seleção 
é aleatória, independente 
em cada setor censitário, 
de acordo com o percen-
tual de domicílios defini-
do para o município, e de 
forma que seja espalhada 
geograficamente por toda 
a extensão do setor cen-
sitário.

Secretário estadual de Logística e Transportes visita obras 
da antiga vicinal Itapira x Guaçu

De Itapira

Na tarde desta quin-
ta-feira, 22, o prefeito 
Toninho Bell ini  e  o 

vice-prefeito Mário da 
Fonseca receberam o 
secretário estadual de 
Logística e Transportes, 
João Octaviano Neto, 

para uma visita técnica 
às obras da Rodovia SPI-
177/342 – a antiga vici-
nal entre Itapira e Mogi 
Guaçu. O prefeito de Mogi 

Guaçu, Rodrigo Falsetti, 
também esteve presente.

O serviço foi iniciado 
em junho do ano pas-
sado e tem previsão de 

conclusão em 24 meses. 
“Desde que a obra foi ini-
ciada temos acompanha-
do o trabalho e podemos 
afirmar que as melhorias 
estão impactando de ma-
neira muito positiva a vida 
de todos que transitam 
pelo local. Essa rodovia 
estava com trechos muito 
perigosos e deteriorados 
e oferecia muitos riscos 
aos motoristas”, disse o 
prefeito Toninho Bellini 
ao secretário estadual. 

O investimento do 
Governo do Estado de 
São Paulo, através do 
DER (Departamento de 
Estradas de Rodagem), é 
de é de R$ 84,3 milhões 
e a obra inclui recuper-

ação total do pavimento, 
drenagem, terraplena-
gem, implantação de faix-
as adicionais, dispositivos 
de retorno e sinalização. 
Com 22,9 quilômetros, a 
rodovia tem fluxo aprox-
imado de 6 mil veículos 
ao dia.

Durante o encontro, 
Toninho Bellini também 
aproveitou a oportuni-
dade para protocolar 
uma solicitação para a 
construção de uma alça 
de acesso aos condomí-
nios de chácaras situados 
na SP 352, KM 163, na 
ligação Itapira x Amparo, 
atendendo a uma antiga 
solicitação dos moradores 
da região.
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Educação realiza Semana de Alimentação Saudável 
nas escolas

De Engenheiro Coelho

A Prefeitura Munici-
pal de Engenheiro Coel-
ho, através da Secretaria 
Municipal de Educação 
e do Departamento de 
Nutrição, realizou uma 
Semana de Alimentação 
Saudável em toda a rede 
de ensino municipal. O 
encerramento da semana 
aconteceu na sexta-feira 
(23), quando cada aluno 
levou para casa um kit 
de alimentos, contendo 

itens produzidos através 
da agricultura familiar da 
cidade. A semana faz parte 
das atividades alusivas ao 
Dia Mundial da Alimen-
tação, que acontece em 
outubro.

A técnica em nutrição, 
Cibele Paula Hornhardt de 
Godoy, explicou como foi 
feito o trabalho durante a 
semana. “Eu, juntamente 
com a nutricionista Patrí-
cia Aparecida Cardoso de 
Moraes, montei um proje-
to, prevendo as ações que 

seriam realizadas com os 
alunos e mandamos para 
cada escola. Nesse projeto, 
nós demos exemplos de 
atividades que poderi-
am ser realizadas com os 
alunos, dependendo de 
cada faixa etária”.

Durante toda a semana 
a semana, todos os alunos 
tiveram atividades que en-
volveram conhecer os ali-
mentos, a importância do 
consumo da alimentação 
saudável e dos benefícios 
para a saúde. “Foi uma 
semana bem produtiva. 
Estivemos nas escolas 
realizando as atividades 
com os alunos, dando 
palestras, explicando a im-
portância da alimentação 
saudável. Os alunos par-
ticiparam de dinâmicas, 
brincadeiras e ainda pu-
deram aprender diversas 
receitas saudáveis”.

Segundo o Secretário 
Municipal de Educação, 
Dr. Edvaldo José de Sou-
za, a secretaria de Edu-
cação tem tido um cuidado 
muito especial com a al-
imentação dos alunos da 

rede pública. “Nós sempre 
tivemos um cuidado es-
pecial com a alimentação 
que é servida aos alunos 
na rede pública. Desde a 
origem dos alimentos até a 
forma de preparo adequa-
do. Um exemplo é o que 
foi feito durante o período 
de férias escolares, quan-
do mantivemos as escolas 
abertas e servimos a mer-
enda para os alunos”.

Para encerrar a sema-
na, as escolas realizaram 
a exposição dos trabalhos 
realizados pelos alunos. 
“Expor os trabalhos deles 
é uma forma de mostrar 
para os pais o que vem 
sendo trabalhado com 
os seus filhos durante as 
aulas. É uma forma de 
expandir o trabalho de 
conscientização para a 
importância da alimen-
tação saudável”, explicou 
Godoy.

Para complementar 
o trabalho realizado nas 
aulas, todos os alunos 
levaram para casa um kit 
com produtos da meren-
da, produzidos pela agri-

cultura familiar da cidade. 
“Junto com o kit nós esta-
mos enviando para os pais 
um panfleto, explicando 
como foi a semana para 
os pais. E falando para 
os pais aproveitarem ess-

es alimentos interagindo 
com as crianças durante o 
preparo. É uma forma dos 
alunos explicarem para 
os pais o que aprenderam 
durante a semana”, con-
cluiu Godoy.

Curso gratuito de Marcenaria e Design tem inscrições 
entre 21 e 30 de setembro

De Paulínia

O projeto Artes & 
Ofícios,  responsável 
pela implantação do 
laboratório Oficina dos 
Sonhos Rhodia, abre 
inscrições para cursos 
gratuitos de marcenaria 
e design destinados a 80 
jovens de 16 a 24 anos 
de idade de Paulínia e 
região.

As inscrições podem 
ser feitas através dos 
links https://forms.gle/
f9i7heVV8wLVJUw17 
o u  w w w . i n s t a g r a m .
com/arteseoficioslab ou 
facebook.com/arteseo-
ficioslab até o dia 30 
de setembro. Será dada 
preferência para jov-
ens de ambos os gêner-
os de famílias inscritas 
no CadÚnico e ou pro-
gramas de transferência 
de renda.

A iniciativa, patrocina-
da pela Rhodia, empresa 
do Grupo Solvay, com 
apoio da Lei de Incentivo 
à Cultura, visa a implan-
tação e manutenção de 
um laboratório de design 
e produção de objetos de 
madeira. As atividades 
envolverão a realização 
de cursos livres de média 
e curta duração, além de 
workshops de criação e 
exposições locais e itin-
erantes dos trabalhos 
produzidos. Os cursos 
terão início em outubro e 
se estenderão até março 
de 2023.

A Oficina dos Son-
hos Rhodia tem como 
missão transmitir con-
hecimento técnico em 
design e marcenaria com 
o objetivo de geração de 
emprego e renda para jo-
vens e adultos, revelando 
novos talentos e atuando 
como uma incubadora de 
projetos de design inova-
dores para a indústria do 
setor de madeira.

As aulas serão realiza-
das em um galpão, num 
formato de “laboratório 
de design” com diversas 
ferramentas manuais in-
cluindo bancadas, plain-
as, formões, serrotes e 
martelos, além de fer-
ramentas elétricas fixas 

como: serra circular, de 
fita, tico-tico, esquadre-
jadeira, desengrossa-
deira, torno, desempe-
nadeira e lixadeiras. Os 
participantes recebem 
orientações técnicas e 
práticas de como uti-
lizar estas ferramentas 
e como trabalhar em 
segurança seguindo os 
procedimentos e usando 
todos os equipamen-
tos de proteção individ-
ual obrigatórios para 
essas atividades. Com-
plementando as aulas 
regulares, o Oficina dos 
Sonhos apresentará os 
trabalhos desenvolvidos 
pelos alunos em mostras 
de design e prevê aulas 
especiais com profes-
sores, arquitetos e de-
signers brasileiros re-
nomados.

A realização do projeto 
Oficina dos Sonhos é um 
projeto que se insere nas 
comemorações dos 80 
anos de implantação da 
Rhodia em Paulínia (SP), 
em 2022. Desde 1942, 
quando começou suas 
atividades em Paulínia, a 
empresa tem contribuído 
com o desenvolvimento 
da indústria química bra-
sileira. Ao mesmo tempo 
em que criou raízes pro-
fundas com as comuni-
dades locais, a empresa 
tem realizado e apoiado 
uma série de projetos 
sociais e de geração de 
renda. 

“Temos muito orgulho 
de oferecer para a comu-
nidade Paulínia (SP) o 
apoio a mais um projeto 
de alcance social para 
proporcionar novos con-
hecimentos e capacitação 
para 80 jovens da região, 
que no futuro poderão 
conquistar oportuni-
dades no mercado de 
trabalho”, diz Luciane 
Nogueira, Gerente de 
Comunicação do Grupo 
Solvay na América Lati-
na e responsável pelos 
projetos de responsabi-
lidade social corporativa 
da empresa.

Serviço: Projeto Artes 
& Ofícios - Oficina dos 
Sonhos Rhodia

Local: Av José Puc-
cinelli, 100, bairro São 
José, Paulínia – SP

Inscrições entre 21 e 
30 de setembro

Pelos links - https://
f o r m s . g l e / f 9 i 7 h e V -
V8wLVJUw17 ou www.
instagram.com/arteseo-
ficioslab ou facebook.
com/arteseoficioslab

Vagas para novos 
alunos: 80 vagas

Período de aulas: de 
outubro de 2022 a março 
de 2023

Sobre o Grupo Solvay
A Solvay é uma em-

presa de ciências cujas 
tecnologias oferecem 
benefícios em muitos 
aspectos da nossa vida 
cotidiana. Com 21.000 
e m p r e g a d o s  e m  6 3 
países, a Solvay une pes-
soas, ideias e elementos 
para reinventar o pro-
gresso. O Grupo busca 
criar valor compartilha-
do sustentável para to-
dos, principalmente por 
meio do programa Solvay 
One Planet, elaborado 
em torno de três pilares: 
proteger o clima, preser-
var recursos e promover 
uma vida melhor. As 
soluções inovadoras do 
Grupo contribuem para 
produtos mais seguros, 
limpos e sustentáveis, 
que podem ser encon-
trados em residências, 
alimentos e bens de con-
sumo, aviões, carros, 
baterias, dispositivos 
inteligentes, equipamen-
tos de saúde, sistemas 
de purificação de água e 
ar. Fundada em 1863, a 
Solvay está hoje entre as 
três principais empresas 
do mundo na maioria de 
suas atividades e obteve 
vendas líquidas de € 10,1 
bilhões em 2021. A Sol-
vay está listada na Eu-
ronext Brussels (SOLB) e 
Paris e nos Estados Uni-
dos, onde ações (SOLVY) 
são negociadas por meio 
de um programa de ADR 
Nível I. No Brasil, a Sol-
vay também atua com 
a marca Rhodia. Saiba 
mais em www.solvay.
com

ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA – CONVOCAÇÃO

O Presidente da ASSOCIAÇÃO AMIGOS DO FUTSAL DE MOGI GUAÇU, no uso de suas atribuições 
estatutárias, convoca seus associados para Assembleia Geral Ordinária, para às 19h00 do dia 28 de 
outubro de 2022, na sede da Secretaria de Esporte e Lazer, a fim de deliberarem sobre a seguinte 
matéria do dia:

a) Eleição da nova Diretoria e Conselho Fiscal para 2023/2026.

Se não houver número em primeira convocação, instalar-se-á a Assembleia em segunda, com qual-
quer número às 19h30.

Mogi Guaçu, 22 de setembro de 2022.

Alexander Bloem
Presidente

Editais 
A operadora HAPVIDA ASSISTÊNCIA MÉDICA LTDA., com registro na 
ANS sob o nº 36.825-3, diante da obrigação legal contida no inciso II, 
parágrafo único, art. 13 da Lei nº 9656/98 e na Súmula nº 28/2015-ANS, 
bem como ainda, em face das tentativas sem sucesso de notificação 
pessoal, vem, por meio do presente Edital, NOTIFICAR os beneficiários 
abaixo listados para que, no prazo máximo de 10 (dez) dias, a contar 
desta publicação, entrem em contato com esta operadora de saúde, 
para tratar assunto referente ao seu plano de saúde, garantindo, 
assim, a manutenção dos serviços contratados, podendo, para tanto, 
comparecer à unidade de atendimento da empresa em sua cidade, 
ou entrar em contato com a mesma através dos números 4020-9093 
e 08002809130 (SAC). Vale destacar que o desinteresse do beneficiário 
no prazo acima conferido, acarretará a adoção das medidas previstas 
na legislação supramencionada. A HAPVIDA aproveita o ensejo para 
ressaltar o prazer em tê-los como clientes, desejando que esta relação 
permaneça firme e duradoura.
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Prefeito inaugura novo piso de alto rendimento da quadra 
do ginásio poliesportivo do Furno

Ciclismo feminino termina em 3º lugar no 64°Jogos 
Regionais

Cultura abre inscrições para o 2º Concurso Miss & Mister 
Melhor Idade 2022 

Saúde abre agendamento para vacinar crianças de 3 e 4 anos 
sem comorbidades contra a Covid-19  

De Mogi Guaçu

Na noite desta quin-
ta-feira, 22 de setembro, 
o prefeito Rodrigo Falset-
ti inaugurou o novo piso 
da quadra do ginásio po-
liesportivo Prefeito Carlos 
Nelson Bueno, o Furno, 
no Parque Cidade Nova. 
O evento contou com a 
presença do secretário es-
tadual de Esportes, Thiago 
Millhim, que representou 
o governador de São Paulo, 
Rodrigo Garcia. Na sequên-
cia, houve a abertura oficial 
da 46ª Maratona Esportiva 
Guaçuana (MEG), com-
petição que voltou a ser 
disputada após dois anos 
suspensa por causa da pan-
demia de Covid-19. 

Após a melhoria, o es-
paço passou a contar com 
piso esportivo de alto ren-
dimento para a prática de 
atividades físicas. O inves-

timento de mais de R$ 350 
mil foi possível devido a 
uma parceria entre a Prefei-
tura e o Governo do Estado 
de São Paulo. Em junho, 
o secretário municipal de 
Esporte e Lazer, Raphael 
de Godoy Locatelli esteve 
em São Paulo e assinou 
convênio para a partici-
pação no programa 100% 
Esporte Para Todos ao 
lado vice-prefeito Major 
Marcos Tuckumantel e 
do vereador Amaraí de 
Oliveira Gomes, o Pezão, 
um dos responsáveis pela 
conquista. 

O prefeito Rodrigo Fal-
setti destacou que o Gover-
no do Estado já confirmou 
para Mogi Guaçu cerca de 
R$ 100 milhões que serão 
investidos nas mais di-
versas áreas, como saúde, 
infraestrutura e mobilidade 
urbana. “Temos um piso de 
alto padrão para a prática 

de esporte que possui, in-
clusive, amortecimento. É 
mais uma conquista para 
o nosso esporte e graças 
ao bom relacionamento 
com o Governo Estadual”, 
comentou em seu discurso 
o chefe do Executivo. “O 
esporte me levou a ser pre-
feito e transforma a vida 
de crianças, adolescentes, 
adultos e idosos. Aproveito 
o momento para parabe-
nizar todas as equipes e 
atletas que irão participar 
da MEG”. 

O secretário de Esportes 
do Estado de São Paulo, 
Thiago Millhim, disse ser 
importante fazer entregas 
boas e de qualidade para o 
município, como a do novo 
piso da quadra do ginásio 
poliesportivo do Furno, 
porque o esporte e a política 
pública devem caminhar 
juntos. “O Rodrigo Falsetti 
é um prefeito competente 
e que está investindo de-
mais na cidade para que a 
população guaçuana tenha 
mais conforto e segurança. 
O esporte tira as crianças 
das ruas e traz qualidade de 
vida para as pessoas”, falou.  

Para o presidente da 
Câmara, Guilherme de 
Sousa Campos, o Guil-
herme da Farmácia, a in-
auguração do novo piso 
e a abertura da 46ª MEG 

representam o momento 
de alegria que a cidade está 
vivendo. “Temos aqui uma 
quadra totalmente renova-
da que será utilizada por 
todos esses atletas que dis-
putarão a MEG. Estamos 
tendo um evento muito 
organizado e brilhante. E 
tudo isso graças ao nosso 
prefeito Rodrigo Falsetti 
que apoia e investe no es-
porte de Mogi Guaçu e que 
ainda está revitalizando a 
quadra poliesportiva do 
Camacho”, disse.  

Já o secretário munici-
pal de Esporte e Lazer, Ra-
phael de Godoy Locatelli, 
ressaltou que Mogi Guaçu 
voltou a sorrir depois de 
dois anos que foram de 
muitos desafios. “Revital-
izamos esta quadra po-
liesportiva com apoio do 
Governo do Estado de São 
Paulo e está perfeita para 
ser usada para os esportes 
de alto rendimento da ci-
dade. Parabéns para todos 
que irão participar da MEG 
e que todos levem a sério 
os reais objetivos desta 
competição que são os va-
lores de amizade, lealdade, 
determinação e respeito”, 
mencionou.  

Estiveram presentes 
no evento os secretários 
municipais Alair Junior 
(Relações Institucionais), 

Luca Soares (Turismo), 
Paulo Paliari (Educação) e o 
diretor do Cegep, João Pan-
sani. Além do presidente 
da Câmara, também com-
pareceram os vereadores 
Jéferson Luís, Adriano Lu-
ciano Rodrigues, o Adriano 
Batatinha, e Amaraí de 
Oliveira Gomes, o Pezão.  

MEG 
Após o descerramento 

da placa de inauguração 
do novo piso da quadra do 
ginásio poliesportivo do 
Furno, houve a abertura 
oficial da 46ª Maratona Es-
portiva Guaçuana (MEG) 
com o desfile de apresen-
tação das 18 equipes partic-
ipantes e eleição da Rainha 
da edição de 2022. Cerca 
de dois mil atletas irão 
disputar a tradicional com-
petição guaçuana. 

Estão participando as 
seguintes equipes: As-
sociação de Jovens Bom 
Jesus, Atlético Amigos/
Rápido Guaçu, Atlético 
Ypê VIII, Borússia, Brais/
Alvorada, Cerâmica Clube, 
Escola Estadual Luiz Mar-
tini, Escola Estadual Padre 
Armani, Espaço Liga, F.C. 
Parque do Estado II, La-
goa E.C., Martinho Prado, 
Metralhas F.C., Ohana, São 
José, Sesi, União Parque do 
Estado e Ypê Sport Club/
Ypê Pinheiros. 

A representante da 
agremiação Espaço Liga, 
Marcela Alves de Santana, 
foi eleita a Rainha da 46ª 
MEG, enquanto Rafae-
ly Cola (Sesi) e Fernanda 
Melo (Ohana) foram eleitas 
1ª e 2ª Princesas da com-
petição, respectivamente. 

Ao todo, serão 28 mo-
dalidades em disputa: 
atletismo, basquetebol, 
basquete 3x3, badminton, 
biribol, bocha, ciclismo, 
dominó, futsal, handebol, 
mini handebol, damas, 
mountain bike, powerlifft-
ing, malha terra, malha 
oficial, natação, pedestrian-
ismo, tênis de campo, tênis 
de mesa, truco, voleibol 
indoor, vôlei de praia, volei-
bol adaptado, xadrez, fu-
tevôlei e beach tênis, além 
do concurso da Rainha. 

Em 2022, o evento mar-
ca a inserção no programa 
esportivo da modalidade de 
beach tênis, além do retor-
no do torneio de futevôlei e 
do concurso de Rainha da 
MEG, que nesta edição não 
foi obrigatório para todas as 
equipes. Outra novidade é 
a introdução da categoria 
escolar destinada para as 
escolas de ensino funda-
mental e médio de Mogi 
Guaçu nas modalidades 
de atletismo, basquetebol, 
futsal, handebol e voleibol.  

De Mogi Guaçu

A equipe feminina de 
ciclismo da Secretaria 
Municipal de Esporte 

e Lazer (SEL) de Mogi 
Guaçu conquistou a 
medalha de bronze no 
64° Jogos Regionais do 
Estado de São Paulo. Já o 

time masculino terminou 
em 6º lugar na classifi-
cação geral. A competição 
aconteceu nos dias 16, 17 
e 18 de setembro, em In-
daiatuba. Até o momen-
to, Mogi Guaçu soma 22 
medalhas: oito de ouro, 
cinco de prata e nove de 
bronze.  

Durante os três dias 
de competição, quatro 
provas foram promovidas 
e as equipes guaçuanas 
participaram de todas. Na 
sexta-feira, 16, ocorreram 
as provas de velocidade 
por equipe e velocidade 
individual. No sábado, 17, 
as disputas por pontos, 

num circuito de 1.100 
metros. E no domingo, 
18, as provas de resistên-
cia com 3.100 metros de 
percurso a cada volta. A 
categoria feminina pedal-
ou 45 km e a masculina 
90 km. 

O técnico da equipe, 
Celso Lucas, parabenizou 
os atletas que represen-
taram Mogi Guaçu. “To-
dos foram muito bem e 
fizeram o seu melhor. 
Disputamos as provas 
no feminino e masculino 
com equipes e ciclistas de 
nível bem elevado”, falou.  

Volta do ABCD 

Os ciclistas guaçuanos 
também participaram no 
domingo, dia 11 de setem-
bro, da 23ª Volta Ciclísti-
ca do Grande ABCD, em 
Diadema. Mogi Guaçu 
competiu com sete atletas 
e conquistou cinco medal-
has, sendo três de ouro, 
uma de prata e outra de 
bronze. 

Fabio Rodrigues Braga 
Junior foi campeão pela 
categoria infanto juvenil. 
Aliás, em 2022, o guaçua-
no tem se destacado no 
ciclismo nacional ao con-
quistar títulos impor-
tantes na carreira, como 
Campeonato Brasileiro 

de Ciclismo de Estrada, 
Campeonato Paulista de 
Resistência, Campeonato 
Paulista de Montanha, 
Prova de Ciclismo de 1º de 
Maio, entre outros.  

Outros campeões na 
23ª Volta Ciclística do 
Grande ABCD: Joaquim 
Carlos Braga Neto pela 
categoria infantil e Vald-
inéia da Silva Brandino 
dos Santos pela master 
B. O atleta Alan Martini 
Marciél Vieira ficou com 
o vice-campeonato da 
categoria mirim e New-
ton de Souza Leite com 
a medalha de bronze na 
categoria master D1. 

De Mogi Guaçu 

A Secretaria Munici-
pal de Cultura abriu in-
scrições do 2º Concurso 
Miss e Mister Melhor 
Idade 2022, que será re-
alizado no dia 1º de out-
ubro. O concurso é dire-
cionado para mulheres 
e homens com idade a 
partir de 60 anos. Inter-

essados em participar 
podem se inscrever até 
o próximo dia 27 pelo 
link https://bit.ly/in-
scricaomelhoridade22 
ou diretamente na sede 
da pasta localizada na 
Avenida Bandeirantes, 
2.651, no Jardim Cam-
argo.  

Durante o evento, 
que acontecerá no dia 1º 

de outubro, às 20h, no 
Centro Cultural, serão 
eleitas pela categoria 
feminina a Rainha Mel-
hor Idade, 1ª Prince-
sa Melhor Idade, Miss 
Simpatia Melhor Idade, 
Musa Melhor Idade e 
Glamour Melhor Idade. 
Já os homens dispu-
tarão o título de Mister 
Melhor Idade. 

“ O  e v e n t o  t e m 
como objetivo valori-
zar aqueles que tan-
to contribuíram para 
a formação de nossa 
sociedade. Verdadeiros 
pilares da construção de 
valores sociais e morais 
pertinentes à uma co-
munidade”, comentou o 
secretário municipal de 
Cultura, André Sastri. 

De Mogi Guaçu

A Secretaria Municipal 
de Saúde e a Vigilância 
Epidemiológica (VE) vão 
agendar na segunda-fei-
ra, 26 de setembro, 40 
doses de vacinas contra 
a Covid-19 para crianças 
com 3 e 4 anos de idade 
sem comorbidades. O 
imunizante disponibiliza-

do é o Coronovac. O agen-
damento será feito exclu-
sivamente pelo número de 
telefone (19) 3811.9800. 
Portanto, não haverá ca-
dastramento online. A 
imunização deste público 
acontecerá nos dias 27, 
28, 29 e 30 de setembro, 
na sede da VE, localizada 
na Rua Paula Bueno, 308, 
Centro. 

A enfermeira da VE, 
Tathiana Póvoa de Faria, 
explicou que serão agen-
dadas 10 doses por dia, 
sendo a aplicação realiza-
da no período das 8h às 
14h, conforme agenda-
mento prévio dentro do 
horário estipulado pelo 
órgão e Secretaria Mu-
nicipal de Saúde. Para 
receber o imunizante será 

necessário que a criança 
esteja acompanhada dos 
pais ou responsável legal. 

“Resolvemos antecipar 
a vacinação deste públi-
co. Após a aplicação da 
primeira dose, a segunda 
imunização deve ocorrer 
dentro de 28 dias e, por 
isso, os pais já sairão da 
Vigilância Epidemiológica 
com a data e horário da 

segunda dose agendados”, 
disse.  

Paralisia infantil 
Tathiana Póvoa re-

forçou ainda que a cam-
panha de vacinação contra 
a Poliomielite e a Multi-
vacinação segue no mu-
nicípio até o dia 30 de 
setembro. A imunização 
contra a poliomielite é 

destinada às crianças 
menores de cinco anos, 
enquanto o público-alvo 
da multivacinação para 
a atualização das vacinas 
de rotina é o de crianças 
e adolescentes com até 15 
anos de idade. A dose da 
vacina contra a Covid-19 
pode ser administrada, 
em crianças, junto com a 
de poliomielite. 
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Abertas as inscrições para escolha da Rainha da 
Expo Artur 2022

De Artur Nogueira

As inscrições para a es-
colha da Rainha e Princesas 
da Expo Artur 2022 já 
estão abertas. O concurso 
é válido para garotas com 
idade a partir de 18 anos, 
que residam em Artur 
Nogueira ou cidades que 
estejam em um raio de até 
100 km. O cadastro é online 
e gratuito De acordo com a 
organização, as inscrições 
começaram nesta sexta-fei-
ra (23) e se estendem até 
quarta-feira, dia 28 de se-
tembro. A última edição 
da Expo Artur aconteceu 
em 2016, quando Natasha 
Capelo (2ª Princesa), Sofia 
Guidolin (Rainha) e Larissa 
Eltink (1ª Princesa) foram 

eleitas.
Neste ano, com o retor-

no da festa, o concurso tem 
previsão para acontecer no 
dia 11 de outubro, a par-
tir das 20h, em estrutura 
montada na Sede do Clube 
Recreativo Floresta. Além 
de representar a beleza da 
mulher da região durante 
todas as noites, a rainha e 
as duas princesas receberão 
prêmios do comércio local 
e terão a oportunidade de 
conhecer de perto grandes 
nomes da música sertaneja.

O desfile está sendo or-
ganizado por Paulo Mun-
hoz, respeitado produtor 
de eventos há 26 anos na 
região, experiente missólo-
go que já teve modelos 
reconhecidas no Miss São 

Paulo e Miss Brasil Infantil, 
e idealizador do tradicional 
Miss Artur Nogueira.

EXPO ARTUR
A tradicional Festa do 

Peão de Artur Nogueira 
acontecerá entre os dias 20 
e 23 de outubro, em estru-
tura montada no Balneário 
Municipal.

Confira abaixo as at-
rações musicais já con-
firmadas da Expo Artur 
2022:

20/10, quinta-fei-
ra – Dilsinho (ingresso 
solidário: 1 litro de leite)

21/10, sexta-feira – 
Jorge & Mateus

22/10, sábado – Barões 
da Pisadinha e Jottapê MC

23/10, domingo – Luan 
Santana

PENSOU EM IMÓVEIS, 
PENSOU EM JR TEIXEIRA!
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